

Platz der Kinderrechte

Im SKSS habe ich im letzten Jahr berichtet, dass wir im Frühjahr eine Präventionswoche im Bürgerhaus zur Prävention von Kindesmissbrauch im Grundschulalter haben werden. Die Woche wird vom 10.03.2024 bis 17.03.2024 sein.

Unter dem Motto „Pfoten weg“ wird die Initiatorin des Vereins, Frau Wette, in Zusammenarbeit mit Appen musiziert und deren Unterabteilung „Keine Gewalt gegen Kinder“ die Veranstaltungswoche durchführen.

Am Sonntag, dem 10.03.2024 wird die Eröffnungsveranstaltung stattfinden. Hierzu werden von Frau Wette Erzieherinnen und Lehrkräfte der Region und auch Eltern eingeladen. Beginn ist um 15 Uhr.

Im Zuge der Besprechung dieser Präventionswoche kam die Idee auf, in Appen – wie auch schon in vielen anderen Gemeinden im Bundesgebiet – einen Platz der Kinderrechte einzurichten.

Wir wären in Südholstein die erste Gemeinde – Städte haben das schon vielfach – die so einen Platz einrichten.

Der Platz hat reinen Symbolcharakter und ist nicht mit Kosten für die Gemeinde verbunden. Wir müssen lediglich ein Schild aufstellen, eine weitere Idee ist, einen Schaukasten aufzuhängen, in dem z.B. Bilder, die zu dem Thema Kinderrechte von Kindern gemalt worden sind, veröffentlicht werden.

Mit dem Platz der Kinderrechte symbolisieren wir, dass die Kinder uns wichtig sind.

In der Bürgermeisterrunde wurde diskutiert, ob die Gemeinde dann nicht ein Budget jährlich von z.B. 1000 oder 2000 EUR für Prävention in der Kita oder der Grundschule bereitstellen sollte.

Daraufhin habe ich einige Gespräche mit dem Initiator von Appen musiziert geführt. Sollte es in unseren Kitas oder in der Grundschule akuten Bedarf – jetzt oder auch später - für Präventionsveranstaltungen geben, würde Appen musiziert mit der Aktion „Keine Gewalt gegen Kinder“ bereitstehen.

Außerdem können Fördermittel über den Landespräventionsrat über den Förderverein des Kinderschutzbundes eingeworben werden.

Somit muss kein Budget der Gemeinde festgelegt werden.

Eine Rückfrage in Wedel, Pinneberg und Elmshorn hat ergeben, dass die Kommunen keine zusätzlichen Mittel bereitstellen.

Das Schild – gehalten in Blau mit weißer Schrift – wird am Rand der Obstwiese hinter dem Bürgerhaus aufgestellt. Hier ist der direkte Weg zur Kita und der Platz steht für viele Veranstaltungen der Gemeinde zur Verfügung.

Ich bin davon überzeugt, dass der Platz eine große Symbolkraft haben wird.

Die Einweihung soll am 10.03.2024 vor der Eröffnung der Präventionswoche um 14.30 Uhr erfolgen.

Hans-Peter Lütje
29.01.2024